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'6é1CONFERÊNCIA NACIONAL DAS CIDADES
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Seminário em Laguna terá
.

C·
".' o, presidente Vinicius Lummertz, da Embratur

. ong reSSO .

.

. .Ó: Tendo como temas para discussão áreas de interesse turístico e

Nac lona I do histórico cultural, protegidas e de assentamentos precários, infraestrutura
e serviços públicos, acontece em Laguna, hoje (2) e amanhã (3), a etapa

NOVO" C·PC municipal da 6a Conferência Nacional das Cidades. Coordenado pelo
Conselho de Desenvolvimento Municipal, o evento que ocorre no

auditório da Udesc, contará com palestras do presidente da Embratur,
(o inteligente catarínénse Vinicius Lummertz Silva, que vem fazendo
um excelente trabalho à frente do órgão nacional de turismo) e do ex

prefeito Pedro Bortolucci, da gaúcha Gramado.
Etapa Laguna

MIRAM

- .

lo abastecer a partir de R550,00 você ganha um cappucclno
e nas sextas feiras um exemplar do JORMAL DE LAGUHA•

.

'Fone: (48) 3&44-0034 Iv. Colombo Machado 5alles, 251 - Centro
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Contrap'onto
.

, 'Márcio Carneiro

IGP DE LAGUN� GANHA
- MAIS DOIS SERVIDORES

Na última quarta-feira (23), aconteceu na capital, a formatura
de 134 novos servidores de carreira de auxiliares periciais,
nos cargos de auxiliar crimirialístico e auxiliar de laboratório
do Instituto Geral de Perícias (IGP). Os profissionais foram
aprovados no concurso público de 2014 e direcionados para
31 cidades catarinenses. No Sul do Estado Laguna receberá

,

dois auxiliares criminalísticos, Tubarão quatro, Criciúma 10 e

Araranguá três.

CRESCENDO JUNTOS
A Agência de Desenvolvimento Regional de Laguna,

no próximo dia 9,no auditório da Udesc, estará
promovendo o workshop do Programa Crescendo

Juntos, com análises da agenda preliminar de
34 proposições de Desenvolvimento Social e

Econômico, Infraestrutura e Meio Ambiente, Ciência
e Tecnologia e Gestão Pública. Tudo obedecendo
ao Programa de Desenvolvimento e Redução das

Desigualdades Regional, lançado em maio e que
tem como desafio dinamizar a economia e os baixos
indicadores de desenvolvimento, visando promover
um crescimento inclusivo, equilibrado e sustentável.

Ação determinada pelo governador Raimundo
Colombo e o vice Eduardo Moreira.

BLAIRO MAGGI
E A PESCA EM SC

Requerida pelo deputado Esperidião Amin (PP), hoje (25),
a partir das 9h será realizada na Assembleia Legislativa,
na capital, importante audiência pública para tratar dos

problemas da pesca artesanal, industrial e profissional,
antecipando as questões relativas à próxima safra sobre

liberação, autorização e fiscalização em todo o litoral
catarinense. Deverá estar presente o ministro Blairo
Maggi, da Agricultura e Pesca.

REDRAGAGEM DO RIO TUBARÃO
Comandada pela Fatma - Fundação
do Meio Ambiente, na segunda
feira (21), das 'l9h até às 23h20,
visando dirimir dúvidas, recolher
críticas (que não foram poucas)
e sugestões sobre o Estudo de

ImpactoAmbiental- ElA, aconteceu
em Laguna a primeira audiência

pública pata "apresentação" do

projeto das obras de redragagem
do rio Tubarão e que 'realizada,

,
influenciará no canal que vai até
á boca da barra e o Complexo
Lagunar.Foram feitas exposições
de concepção do empreendimento
e sobre o ElA/RIMA e seus efeitos
mbientais.Massealguém pensava

que seria fácil, algumas "cabeças
iluminadas" daqui estiveram
presentes e" com conhecimento,
contestaram alguns pontos. A

destacar a presença do prefeito
eleito Mauro Candemil, o vice Julio
Willemann, do secretário de Estado
'da

-

Defesa Civil Rodrigo Moratelli,
secretário municipal de Turismo"
Iberê Jacques, presidente Arnaldo
RuSSO, do Instituto Boto Flipper,
de Karim Bacha,: dr. Relder e seu

filho Manoel, o pescador Rinaldo,
João Batista Andrade, Waltoir e

dos vereadores Andrey Pestana

de Farias e eleitos Cleosmar
Fernandes (bastante' enfático), ,

,Adilson "Dois lrrnãos", Osmar do
Gás, e Preto Crippa, com todos
entendendo que sem a dragagem
do complexo lagunar será muito

difícil "aceitar" o referido projeto.
Todos sabemos da importância e

da necessidade da redragagem
do rio Tubarão, mas não podemos
simplesmente ser transformados
em "cloaca". Ao final, o presidente
da Fatma (e da mesa) Alexandre
Waltrick informou que todos os

documentos escritos e assinados,
pertinentes ao, empreendimento,
serão anexados -à ata eletrônica
da audiência, que constará do

processo técnico ádministrativo.

Datas Históricas
,,1*,&,,";;·"4)))/.

»25 - 1930 - Nasce em Braço do Norte (região de

Laguna); Adhemar Paladini Ghisi. Bacharel em
Direito, foi deputado estadual por duas legislaturas
e deputado federal por seis legislaturas, sempre
recebendo a confiança e o voto da gente lagunense.
A partir de 1985, foi ministro do Tribunal de
Contas da União. Faleceu em Lisboa, em 2 de

julho de 2008.
»01 - 1998 - Completa 48 anos de sacerdócio, o
padre Antônio Gerônimo Herdt, pároco de Santo
Antônio dos Anjos, desde 1975.

Previsão do Tempo

(48) 3646-1381
jornaldelaguna.com.br

..

'

redator@jomaldelaguna.Gom,�
-

SB FECHA AGÊNCIAS
Chamado de "reorganização", o Banco de Bras.il
anunciou o fechamento de 402 agências, das
quais 37 em Santa Catarina e aqui na região, uma
em Laguna (Tordesilhas, antigo Besc) e outra em

Tubarão (Cidade Azul). Mais ao Sul do Estado serão
fechadas uma agência em Araranguá, outra em

Criclúrrta e Içara. Sem contar que serão transformada
em postos, as agências sulinas de Rio Maina, em J

Criciúma, Paulo Lopes, Pedras Grandes, Rio Fortuna,
Santa Rosa de Lima, Santa Rosa-do Sul, São João
do Sul e de Oficinas, em Tubarão. Lembrando que
o encerramento das agências ocorrerá ao longo de

2017. Como a mudança de agência é automática, os
clientes não precisam fazer qualquer procedimento
adicional e podem manter seus cartões e senhas
para transações na nova agência, mesmo que haja
alteração no número da conta.

Sindicato critica restruturação
Para o presidente Luiz Francisco Cardoso, do Sindicato
dos Bancários da região, o feéhamento de agências
é prejudicial para o próprio banco, seus empregados
e clientes, lembrando que em Laguna, o antigo BESC "

.
I

atende aos servidores do Estado e que certamente �

serão transferidos para a agência da Praça Vidal Ramos,
o que acarretará atrasos no atendimento, e que
motivará a "convocação" permanente do Procon,

Obituário
c.

�' Minguante, até 28

•
' Nova, de 29 até 6(12

(.. -Crescente- de 7/12 até 12/12

(:_;; , Cheia, de 13/12 até 19/12
...... , ...

BAIXAMAR PREAMAR

Hoje (25): Sol com aumento de nuvens e pancadas .Dia 17
isoladas de chuva com trovoadas na tarde e noite. � Nilton Algarves, 67 ano,:

Temperatura elevada. Vento nordeste,' fraco a moderado Lagunense, residia em!

com rajadas. Criciúma.
Min. 14°C - Max. 24°C
Chance de chuva: 0%

Amanhã (26): Sol e calor, com mais nuvens durante a

tarde. Temperatura alta. Vento: nordeste e norte, fraco 'a
moderado com rajadas forte.

Min. 18°C - Max. 26°C
Chance de chuva: 0%

Dia 22

Simone Martins �
Aguiar, 44 anos. Residli,
em Cabeçuda.

AMANHÃ

Tabuas das marés

DOMINGO

Domingo (27): Sol pela manhã e no início da Jarde. No
decorrer da tarde a aproximação dê uma nova frente fria
aumenta a instabilidade provocando chuva. Temperatura alta.
Vento nordeste e noroeste, fraco a moderado com rajadas.

-

Min. 19°C - Max. 30°C
Chance de chuva: 60%

Fases da lua

HOJE
PREAMAR

05:06=0.2 - 22:38=0.6 05:58=0.2 - 23:28=0.6 06:45=0.2 - 18:45=0.1

BAlXAMAR PREAMAR· BAIXAMAR

Fonte: Climerh - EpágriAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Letícia

Zanini
Master Coach, Psicóloga e

Diretora da Perfil Dois Coaching e

Assessoria. É instrutora do Curso
de Formacão de lideres Coach

Smart e Formação de Coaches sy
Creative Learning Institute.

o PODER DO ELOGIO!
Com frequência percebo que nas relações humanas estabelecidas no âmbito pessoal

ou corporativo, a ausência de uma palavra pequenina mas com grande impacto em

nossa vida, o elogio.
Amaioria de nós sabe quão importante é elogiar alguém, um líder deve fazer à

sua equipe, pais devem fazer aos filhos, e assim por diante, isso não é novidade para

ninguém. Quem não gosta de ser elogiado por um trabalho que realizou ou uma prova
em que foi bem, talvez.por uma habilidade especifica? Até hoje, não ouvi falar de
qualquer pessoa que não goste de ser elogiada. I

O elogio é a capacidade de exaltar o próximo e, para isso, precisamos exercitar
nossa humildade e reconhecer que as pessoas têm talentos diferentes e, muitas vezes,

melhores dos que os nossos. Quando passamos a enxergar nossas relações de forma

"cooperativa" e não "competitiva" o conceito do elogio fica mais fácil de .ser aplicado.
A dúvida então é: se é tão importante e todo mundo sabe que é bom, por que ainda

.J tão difícil para tantas pessoas colocarem isso em prática?
Talvez, para muitas pessoas seja dificil dar um elogio pelo fato de em suas

relações desde a infância, nunca terem recebido um elogio nem no âmbito familiar ou

social e, com isso, naturalmente, não desenvolveram essa capacidade. Por tal razão,
se queremos adultos que saibam fazer elogio, precisamos ajudar nossas crianças a

aprenderem a fazê-lo desde muito cedo.

Alguns irão dizer que não fazem isso por vergonha, outros por falta de tempo;' ,

e assim, terão uma penca de desculpas para mascarar aquilo que não priorizam. No
entanto, se forem solicitadas a fazer alguma crítica, arruma-se tempo e perde-se a
vergonha.
Façamos um teste!
_ Nos próximos cinco minutos escreva em uma folha três fatores positivos de todos
os seus colegas de trabalho, não vale citar nada de negativo. Ao fazer este simples
exercício nos damos conta de como é dificil olhar apenas o positivo, como somos

bons em 'críticas e percepção sobre o negativo. Eis aquium convite, na verdade, um
�xercício,diário.

Quando qualquer um de nós recebe um elogio, somos convidados a agir
positivamente, a auto-estima se potencializa, nos sentimos mais seguros e,

consequentemente, nos tomamos mais criativos e assertivos. E o melhor é que tudo
isso acontece em função de um simples elogio, sem custo algum para você e nem para
empresa em que você trabalha. Que tal elogiar alguém hoje?

Até semana que vem!

Leonardo

Boff
leonardoboff.wordpress.com

ATOLI�_E DAS ANÁLISES
ECONÔMICAS I\TUAIS

(Pal'tefinal)

Sigo com atenção as análises econômicas que se fazem no Brasil e pelomundo afora.
Com raras e boas exceções, a grande maioria dos analistas são reféns do pensamento
único neoliberal mundializado. Raramente fazem uma auto-crítica que rompa a lógica
do sistema produtivista, consumista, individualista e anti-ecológico. E aqui vejo um

grande risco seja para biocapacidade do planeta Terra seja para a subsistência da nossa

espécie. O título do livro de Jessé Souza "A tolice da inteligência brasileira"(2015)
impirou o título de minha reflexão: "A tolice das análises econômicas atuais".

Meu sentido do mundo me diz que se não tomarmos absolutamente a sério dois

fatores fundamentais, podemos conhecer cataclismas ecológico-sociais de dimensões

dantescas: o fator ecológico, de teor mais' objetivo e o resgate da razão sensível de

viés mais subjetivo.
'

Quanto ao fator ecológico: em sua grande maioria a macroeconomia ainda

alimenta a falsa ilusão de um crescimento ilimitado, no pressuposto ilusório de que
a Terra dispõe de recursos igualmente ilimitados e que possui ilimitada resiliência

para suportar a sistemática exploração a que é submetida. Amaldição do pensamento
único mostra soberano desdém aos efeitos negativos em termos de aquecimento
global, devastação de ecossitemas, escassez de água potável e outros, tidçs como

externalidades, vale dizer, dados que não entram na contabilidade das empresas. Esse

passivo é deixado para o poder estatal resolver. O que deve ser garantido de qualquer
forma é o lucro dos acionistas e a acumulação de riqueza em níveis inimagináveis que
deixaria Karl Marx enlouquecido.

A gravidade reside no fato de que as instâncias que se ocupam com o estado da Terra,
por parte dos organismos mundiais como a ONU ou mesmo nacionais que denunciam
a crescente erosão de quase todos"os ítens fundamentais para a continuidade da vida

(uns 13), não são tomados em conta. A razão é que são anti-sistêmicos, prejudicam o

crescimento do PIB e os ganhos das grandes corporações.
Os cenários projetados por' sérios centros de pesquisa são cada vez mais

perturbadores. O 'aquecimento, por exemplo, não cessa de aumentar como se afirmou

agora em Marrakesch mi COP 22 ..A temperatura global de 2016 ficou 1,35 C acima
do normal para o mês de fevereiro, a mais àIta dos últimos 40 anos. Os próprios
cientistas como David Carlson da Organização Meteorológica Mundial, uma agência
da ONU, declarou� "isso é espantoso ... a Terra certamente é um planeta alterado".

Gente
-de nossa terra

o noss» focalizado de hoje é lagunense nascido e mais tarde ARENA - Aliança Renovadora
em 11 de março de 1904. Mesmo tendo trocado de Nacional. No período de 1945/1946 foi prefeito de

domicílio três anos depois, indo residir em Nova Criciúma, de 1959 a 1963 igualmente foi.prefeito
Veneza, ainda assim fez os estudos primários na de Nova Veneza, município que também, por duas
terra natal e que quando concluídos foi fazer o vezes fõi eleito vice-prefeito, 'respectivamente de

ginasial no Colégio Catarinense em nossa capital., 1967 a 1972 a de 1973 a 1976. Por ato da Câmara
Em 1921 formou-se em Contabilidade pelo Liceu de Vereadores, recebeu o título de cidadania de

Salesiano em São Paulo, quando voltou para cuidar Nova Veneza, a conhecida capital catarinense da
dos negócios da família que sempre mereceram gastronomia italiana. Era casado com Angélica
a sua preocupação, aliás cuidando até os últimos (Dalsasso), com quem teve os filhos João Henrique,
de seus dias. Na vida pública sulina, foi membro Carlos Alfredo, Walfredo, CésarAugutus e Edgard.
atuante da UDN - União Democrática Nacional Faleceu em IOde março de 1984.

Alfredo
Bortoluzzi
* 11/03/1904
t 10/03/1 984

í I
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SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje (25), às 19h missa com confissão para Catequizandos em Nova Fazenda. Amanhã (26), às
lOh confissão para Catequizandos no Loteamento Juliana; às 14h, na sala oito do Centro Cultural,
escola paroquial para Catequistas; missas às 17h30 noMarGrosso; 19h naMatriz e em Barranceira
e às 20h no Perrixil. Domingo (27), missas às 8h no Portinho e em Barbacena, 9h30 com la
Comunhão no Loteamento Juliana, 9h30 na Matriz, IOh30 com la Comunhão em Nova Fazenda
e na Caputera, 17h50 na Roseta e às 19h na Matriz. Terça-feira (29), na Matriz, às 6h30 missa de
SantoAntônio e às 19h rnissa/Porta SantaMisericórdia,a ser celebrada pelo Bispo Diocesano Dom
João Francisco Salmo Quarta-feira (30), às 15h naMatriz, missa da saúde e às 20h30, em Caputera,
missa de abertura da festa de Santa Bárbara. Quinta-feira (I"), missas às 15h na Roseta e ás 19h
com confissão dos Crismandos, em Bentos. (pároco padre Lenoir Steiner Becker)
NOSSA SENHORADOS NAVEGANTES
Hoje (25), missas às 19h30 na Vila Vitória e em Campos Verdes. Amanhã (26), missas às 17h
em Ponta das Pedras e às 19h na Matriz. Domingo (27), na Matriz, missas às 8h com Batizados
e às 19h, às 10h na Passagem da Barra e às 16h com encerramento do encontro paroquial dos
ministros, na Ponta da Barra. Lembrando que este encontro iniciará às 10h. Quarta-feira (30), às
18h missa no Canto da Lagoa e às 19h30, na Matriz, curso de Batismo (inscrição na hora com a

carteira de identidade). (pároco padre Carlos Henrique)
PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE DAS PARÓQUIAS
SANTO ANTÓNIO DOS ANJOS E NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES.

GOULART
Nilton Luiz Coan

Contador - CRC-SC 11 �666/00

Fone/Fax: 3644-0234
Cei: 8405-4900

Rua Voluntário Carpes, 79 - Centro
email:coan@bizz.com.br

JORNAL DE LAGUNA'
Jornal de Laguna Ltda.

Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433

Redragagem do rio Tubarão

Paisagismo .

&Jardinagem
POt

Maria lia M. P. Borge
Empresária e Jardinisb

ilapinheiro@yahoo.com.bl

JÓiA DA SEMANA

BRINCO-DE-PRINCESA=-
-

Bom dia querido leitor ou leitora.
Estamos em nossa décima edição de
assuntos referentes a paisagismo ê

jardinagem. Quem me conhece sabe
que, sobre este tema, assuntos são os que
não me faltam, afinal trabalho na área e

tudo que se relaciona ao paisagismo me

atrai. Mas, diante da vasta quantidade
de temas que podemos abordar, hoje
falarei de uma planta, que quando vi pela
primeira vez me apaixonei. Será a Jóia
da Semana, o Brinco-de-Princesa!

• Nome Científico: Fuchsia hybrida .

• Nomes Populares: Brinco-de-princesa, Agrado, Fúcsia, Lágrima
• Família: Onagraceae
• Categoria: Arbustos, Arbustos Tropicais, Flores Perenes
• Clima: Mediterrâneo, Subtropical, Tropical ,

• Origem: América do Sul
• Altura: 0.4 a 0.6 metros, 0.6 a 0.9 metros, 0.9 a 1.2.metros
• Luminosidade: Luz Difusa,Meia Sombra, Sol Pleno
• Ciclo de Vida: Perene
Que beleza a flor desta planta. Ainda me lembro que quando a vi pela primeira vez queria sen

princesa_dona destes brincos. Comprei quase todos que tinham no caminhão de nosso forneceda
Tinham rosas e vermelhos. Fiquei admirando a flor e segurei uma na orelha para ver se realmen
poderia ser um brinco. Em minha opinião um modelo muito bonito que poderia servir de inspiração
para os designers de jóias.

.

As belas flores do Brinco-de-Princesa apresentam-se em várias cores e despontam o ano todo.
Deve ser cultivada preferencialmente sob meia-sombra, sendo que algumas espécies suportam sol
pleno. No geral é bom deixá-la num local bem. iluminado, mas sem muito sol direto. As fúcse
apreciam o frio e, portanto deve-se dar preferência para o cultivo no sul do país e nas regiões serranas.

Algumas cultivares são próprias para cestas pendentes e ficam ótimas em varandas. No paisagismo
pode ser plantado isolado ou em grupos. O substrato deve ser bem fértil, enriquecido com húme
e composto orgânico. A propagação pode ser por sementes ou por estacas. A espécie é nativa da
América Central eAmérica do Sul.

.

Suas flores, ricas em néctar são uma ótima opção para atrair beija-flores, neste caso é bom
cultivá-la suspensas para viabilizar o acesso das aves' às flores. A variedade mais comercializada tem

ramagem pendente e porte reduzido, mas algumas de porte arbustivo podem ser conduzidas co�
arvoretas ou sobre estruturas. A fuchsia hybrida aprecia o frio, solo fértil e deve ser regada sempre
que o substrato começar a secar.

'

Flor símbolo do Rio Grande do Sul, o brinco-de-princesa ou fúcsia é uma planta que faz UIl

enorme sucesso internacional. Possui muitas variedades, sendo que tanto pétalas, quanto sépala>
podem ser de cores e de formas diferentes. As cores mais comuns são vermelho, rosa, azul, violeta e

branco, com diversas combinações, semmesclas.A ramagem é pendente, mas pode haver variaçõe
com plantas mais eretas e outras mais pendentes. O porte também varia entre as cultivares, de forma
que há formas arbustivas e outras de porte herbáceo.

.

Então, que tal cultivar este exemplar danatureza?Aposto que vai encantar todos quea observares
e dar um toque especial em seu jardim. Fica a dica!

.

-

Desejo um ótimo final de semana. Deixo o meu convite para aproveitar o tempo e cuidar de seU

jardim, Nada como chegar em casa e ter um ambiente harmonioso e cheio de boas energias para
desfrutar com a familia e amigos. Plante!

Fico a sua disposição no meu email ilapinheiro@yahoo.com.br ou no facebook da Jóia Gardel\
onde convido você a curtir esta página e ficar por dentro das novidades sobre paisagismo.

.

#curta Joiaôarden

Diretor: Márcio M. Carneiro
Redação: Rua Raulino Horn, 54 - 1 ° Andar

Edificio Celestina Daufenbach
Centro - Laguna - SC

E-mail: redator@jomaldelaguna.com.br
Home Page: www.jomaldelaguna.com.br

Caixa Postal 147
Fone/fax: (48) 3646.1385Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Album Je�mdia
Focalizada da
coluna Perfil,
da página 9,
dona Maria de
Lourdes Goulart
Barreto, na foto,
há cerca de 50

anos, aparece
acompanhada
da família em

uma noite
de Natal. No

registro, aparece
coma mãe,
dona Mercedes,
o marido,
Gercino, já
falecidos, e os

filhos Flávio,
Fernando (in
memoriam),
Fatima,
Albertina e

Suzana.

COLOMBO FAZ BALANCO E FALA
.

EM ASSUMIR TERMINAL DE LAGUNA

Na segunda-feira (21),
durante entrevista coletiva
com a imprensa na Amurel,
em Tubarão, o governador
aimundo Colombo fez

uma prestação de contas dos
investimentos realizados na

região em 2016 e falou das

perspectivas para 2017.
Também participaram

os secretários executivos
das ADRs de Laguna, Luiz
Felipe Remor, de Tubarão,
Nilton de Campos e de Braço
do Norte, Rafael Borges, e

deputados estaduais.
Colombo citou a

renegociação da dívida
ública com a União e a

reforma da previdência no

Estado, como medidas que
ajudaram Santa Catarina
a manter o equilíbrio das
Contas. O novo modelo
de previdência, que já
está servindo

7

de exemplo
para outros estados,

3644 ..2732
.9966 ..6620
- 9806.0201

.

9806.0222

Rua Almirante Lamego, 150
Campo de Fora- Laguna/SC.

aumenta a alíquota do

contribuinte, estabelece o

teto padrão do INSS para
os novos servidores e cria a

'PrevidênciaComplementar, a
exemplo do modelo adotado
no sistema privado. "Temos
que fazer as reformas que
são indispensáveis. Em

Santa Catarina, tivemos
. essa coragem de corrigir
problemas que causam

prejuízos ao Governo e à

sociedade", afirmou.
De' acordo com o

governador, com essas

medidas será possível
fechar as contas do ano

de forma positiva, pagar a

segunda parcela do 13° em

14 de dezembro e antecipar
o salário para dia 21 de

dezembro.
"Uma coisa que., me

. marcou foi que um dia

falaram que o Sul do Estado
estava isolado por terra,

água e ar. A situação hoje é
diferente porque a duplicação
da BR-10 1 está concluída,
o Porto de Imbituba vem

operando com excelentes
resultados e o aeroporto de

Jaguaruna tem três . voos

- diários. São conquistas
extraordinárias para a

região", explicou, lembrando
que deverá criar uma

superintendência portuária,
englobando os portos de

Imbituba e de São Francisco
do Sul, além do Terminal

Pesqueiro de Laguna, que

pretende estadualizar.
Em relação à arrecadação,

Colombo disse que o Estado
vem enfrentando uma

queda acentuada e que será
necessário fazer uma reserva

com a arrecadação de janeiro
e fevereiro, que são meses de
maiormovimento econômico

por causa da temporada de
verão.

Para 2017, o governador
avaliou que também será

um ano dificil, com queda
.no Produto Interno Bruto

(PIB). "Não podemos
nos iludir porque será um

ano de dificuldades na

arrecadação e que vai exigir
que continuemos com esse

esforço, especialmente no

controle de gastos", explicou.

carcinicultores e no enfrentamento da grava crise
socio econômica instalada. Em Laguna e região,
algumas alternativas à carcinicultura tradicional

. surgiram a partir dos anos 2005/2006 em diante,
mas nenhuma opção logrou êxito (por longo
período), Linhagens de camarões resistentes a

enfermidades virais, policultivos e cultivos de

tilápias nos viveiros abandonados, tentativas

com. peixes marinhos, cultivos biosseguros de

Litopenaeus vannamei em alta densidade, cultivos
extensivos do L. vannamei, etc. Muito esforço e

bastante dinheiro foram investidos por corajosos
produtores, técnicos e novos investidores que
persistiam em dar vida e continuidade aos seus

sonhos. Muita paixão e perseverança foram

desprendidas, em detrimento inclusive da razão

em certosmomentos, quando omelhor realmente
era abandonar a atividade, desistir. Mas sempre
houve, para aqueles destemidos produtores
e técnicos, uma luz no fim da "comporta".
Raul Seixas já dizia que "Sonho que se sonha

só, é só um sonho. Mas o sonho que se sonha

juntos é realidade". Neste quesito, a UNIÃo
entre os diferentes elos da cadeia produtiva da
carcinicultura local. não foi, lamentavelmente,
uma palavra ou uma prática comum neste

período. Cada um puxava a corda para o seu

lado. Se o grupo "A" tentava produzir tilápias, o
grupo "B" criticava, e assim por diante, O fato é

que tudo que se tentou fazer até então, poderia e

pode dar certo nas fazendas de cultivo da região
do Complexo Lagunar Sul. Podem-se produzir
tilápias CS(1m entrar nas questões do licenciamento
ambiental), peixes marinhos diversos (tainhas,
robalos, borriquetes, etc.), praticar policultivos e

consórcios, cultivar camarões ele forma intensiva,
enfim, nada foi tão utópico, quanto pareceu aos

olhos dos mais pessimistas. Como comprovar
. esta afirmação? É só olhar como a Ásia responde
por mais de 90% da aquicultura mundial. A
mancha branca, por exemplo, surgiu lá em 1992
e já foi superada há tempos. Peixes marinhos
como garoupas, por exemplo, eles cultivam atrás
de casa, assim como nós produzimos em nossas

hortas legumes e temperos. Os povos asiáticos
cultivam peixes desde o tempo em que os índios
Carijós construiam seus sambaquis em nossas

terras. Dificil competir? Mas deveria ser mais
fácil aprender com eles! De fato, é importante
que a região de Laguna tenha um norte, um

foco. Definir o que seria 0 ideal? Tarefa difieil.
O primeiro passo, talvez sejam os produtores
voltarem a se reunir. A Associação Catarinense
dos Criadores de Camarão (ACCC), agora sob
nossa gestão, precisa retomar suas atividades.

Instituições públicas e privadas interessadas em

participar desta nova fase da aquicultura do Sul
do Estado de Santa Catarina devem-se fazer

presentes. Da nossa parte, podemos dizer que a

UDESC está à disposição. Mãos a obra!

Aquicultura
& Pesca

Esta coluna é elaborada por professores do Grupo
de Pesquisa em Aquicultura (GPAq) e do Grupo

de Tecnologia e Ciência Pesqueira (TECPESCA) do
Departamento de Engenharia de Pesca da UDESC.

12 ANOS DA SíNDROME DA MANCHA
BRANCA EM LAGUNA E REGIÃO

A safra 2004/2005 da carcinicultura catarinense

prometia bater todos os recordes de produção,
geração de empregos e receita. No ano anterior, a
produção havia superado quatromil toneladas e o

setorprofissionalizava-se constantemente, através
de um marcante apoio governamental, deixando
otimistas produtores, técnicos e as 'comunidades

adjacentes às fazendas. No inicio de novembro
de 2004, grande parte dos l.231,29 hectares
da região Sul do Estado, distribuídos em 368

viveiros, já estavam povoados ou em fase final
de preparação para povoamento. Em um sábado
de primavera, dia 06 de novembro de 2004, uma
ligação telefônica feita por um funcionário de
uma fazenda do município de Imaruí, angustiou
os seus proprietários _ os camarões de cultivo
estavam apresentando um comportamento
diferente, nadando lentamente pela superficie da

água e morrendo logo em seguida, nas margens
dos viveiros. Naquele momento, iniciavam-se
as primeiras mortalidades registradas no Brasil

Ce no Oceano Atlântico!) causadas pelo Virus da
Síndrome da Mancha Branca (WSSV na sigla
em inglês). A partir daquele ano, a região Sul de
Santa Catarina, principal área de produção de
camarões marinhos do Estado, com 92 fazendas
em operação, testemunhou o surpreendente
colapso de sua principal indústria aquicola.
Somente no município de Laguna, sucumbiram
cerca de mil postos de trabalho com carteira
assinada. O objetivo de nossa coluna semanal,
de forma alguma, seria o de comemorar a data

próxima que representa o aniversário de 12 anos

da "Mancha Branca" no Brasil. Por outro lado,
vale lamentar que há 12 anos nenhuma alternativa
economicamente viável tenha sido implantada
em nossa região, de forma concreta e duradoura.
Nos anos seguintes às primeiras mortalidades,
produtores, técnicos e os mais diferentes atores

desta importante cadeia produtiva ficaram
mais preocupados em apontar de quem foi a

culpa pela enfermidade ter surgido na região de

Laguna e/ou em todo o litoral catarinense, do
que pensando verdadeiramente em soluções e

alternativas tecnológicas inovadoras para que as

fazendas não ficassem-ociosas, como aí estão,
até os dias atuais. As contendas, nos bares ou

até mesmo na justiça, logicamente, não levaram

alugar algum. Importante. ressaltar, a: mancha
branca não é uma exclusividade lagunense.
Hoje, praticamente todos os estados brasileiros

que cultivam o camarão marinho Litopenaeus
vannameitentam conviver com esta doença, além
de mais de 50 países produtores de camarão em

diferentes continentes. Vale também o registro
de que Laguna tomou-se, da noite para o dia,
a capital mundial de especialistas em cultivo
e doenças de camarão! Foi um tal de "eu não
disse??" e "eu já sabia!!" no município, que nada
ajudou na superação dos reais problemas dos
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A HOMENAGEM A AMÉLIA BAUMGARTEN BAIÃQ
6

Das mais concorridas na última terça
feira (21), em nossa capital, a homenagem
feita pelo Conselho Estadual de Educação,
a professora Amélia Baumgarten Baião, de
destacada atuação em nossa cidade.

Responsável pela indicação, o professor
Mauricio Fernandes Pereira (no detalhe),
salientou o papel de relevo para a educação
de Laguna e disse que sua competência e

reconhecimento, era uma unanimidade.
A fala de dona Amélia
, Visivelmente emocionada,' dona Amélia
disse que "Vivi, sem falsa modéstia, quase
40 anos da minha vida, voltada a educação,
na minha cidade. Isso me dá um certo

direito de opinar e levantar dados.. Passei

por muitas reformas de ensino e aprendi
muito com elas. Aliás, recentemente acabei
de ler um livro que me deixou fascinada.
A reforma de ensino que Santa Catarina
viveu em 1912 e a vida dó professor João
dos Santos Areão. Essa reforma de ensino

Florianópolis e Lages, no governo de Vidal
Ramos com o professor Orestes Guimarães
como idealizador,

Métodos modernos e didáticã refinada.

Hoje eu ainda questiono! Tantas mudanças
e pouca coisa mudou ? Absolutamente, não�
Cada uma delas, acrescentou um pouco de

Educação.

Transformadoraem nossas vidas. Gostaria
de abrir um parêntesis para uma reforma que
mudou muito a cabeça dos professores da

época. Durante a ditadura militar, a Lei 5692,
Diretrizes e Bases da Educação. Na época,
cheguei a achar que tínhamos encontrado a

fórmula certa. Hoje eu me pergunto, existe
uma fórmula exata? Naturalmente não. E

li

tudo está ligado sempre a. cultura de ullla
época.

O importante é que SantaCatarina sempre
esteve-à frente do seu tempo, quando o tellla
é a Educação. E até hoje, vejamos, o nosso

!!

secretário de Estado da Educação, Eduardo
Deschamps, é atualmente, o presidente
do Conselho Nacional de Educação. A
reforma do Ensino Médio, que por um
lado tem causado muita polêmica, e a Base
Curricular Comum, são fatos preponderantes
e irreversíveis.

Ao me despedir dessa plêiade de
mestres, peço licença, para fazer a seguinte
colocação: o ser humano tem condições de
armazenar conhecimentos, muitas vezes
inúteis e sem conexão com a vida. E essa

conexão, precisa existir, obrigatoriamente.
Estamos tentando! Claro que sim.... Mas
ainda �ivemos esse dilema. O importante e
continuaremos tentando sempre, até um dia
em que viveremos o triunfo da educação! Eo
Brasil será rico verdadeiramente", concluiu.

FônelFax:' (48) ,3644-1599
âm�;d�irs[@ttGtmQj(.ÔQ�(Tj
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Getúlio Dornelles Vargas nasceu em São BOIja (RS) a 19 de abril de 1883. Foi chefe
do governo provisório depois daRevolução de 30, presidente eleito pela constituinte
em 17 de julho de 1934, até a implantação da ditadura do Estado Novo em 10 de
novembro de 1937. Foi deposto em 29 de outubro de 1945, voltou à presidência em
31 de janeiro de 1951, através do voto popular. Em 1954, pressionado .por interesses
econômicos estrangeiros com aliados noBrasil como Lacerda eAdhemar deBarros,
é levado ao suicídio a 24 de agosto. de 1954. Com uma bala no peito ele atrasa o

golpemilitar em 10 anos e "sai da vida para entrar nahistória'L. Contrariamente ao

que todos os governantes fizeram antes dele e vêm fazendo depois dele, o governo
Vargas conquistou a vinda de técnicos estrangeiros para incrementar a nossa economia. Todos os outros governantes brasileiros antes e depois de Vargas colocaram, em maior

ou menor grau, a economia brasileira a serviço de interesses estrangeiros. Contrariamente ao que todos os governantes fizeram antes dele e vêm fazendo depois dele, o governo
Vargas conquistou a vinda de técnicos estrangeiros para incrementar a nossa economia. Todos os outros governantes brasileiros antes e depois de Vargas colocaram, emmaior ou

menor grau, a economia brasileira a serviço de interesses estrangeiros. Por isso, apesar de todos os seus defeitos, é considerado O MELHORPRESIDENTE QUE O BRASIL

JÁ TEVE EMTODAAHlSTÓRlA. Morreu no Rio de Janeiro, 23 de agosto d� 1954. É nome de avenida no bairro de Magalhães .

:Uma'rua�

Nada está fora do lugar
Não tenhas tanto medo

Não sofrerás além dO'que possa suportar

.,;... ,

Atanázio M.F. Lameira - lameiraOO@hotmaiLcórTi'

Nas mãos de Deus

Docas de Laguna, em setembro de 1934. No mesmo ângulo.

Nas manhãs

Que passarão

Há uma luz que o guiará
Teu destino está nas mãos de Deus

'Na série que busca

valorização do tlOSS

"patrimônio histó�iç;;
aí está mais um esti ......•
ali na travessa Luiz

Nery.
Foto: Antônio Paulo

Equipe do Barriga Verde, em 1939: Roberto Francalacci, Nildo, Paladine, Bacha,
Duque, Armando, Zequinha, Mauro, Luluca, Aranha e Salame.

(48) 91 25-0202
�umberto.mr@hotmail.com

G2J contato@equilibriumsuplementos.com.br
@equilibriumlaguna
/Eql,Jilibrivq:$u entos

Horário de verão

';Segunda a Sexta das 8h30 as 20h
Sábado das 8h30 as 12h e das 13h30 as 18h

• ACESSÓRIOS PARA ARTES MARC.IAIS
• ACESSÓRIOS PARA MUSCULAÇÃO

E FUNCIONAL

• SUPLEMENTOS ALIMENTARES
• PRODUTOS NATURAIS
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ClasseA

Dona Maria Bernadete (Fernandes), a nossa querida dona Betinha, viúva
do saudoso Edgar Pereira, na quarta-feira (30), festejará o seu aniversário,

certamente com o carinho dos filhos (Rodrigo, Luciana e Maurício),
netos e demais familiares.

Jadna Ramos Carneiro,
orientadora educacional
das mais dedicadas, já

aposentada, na próxima
quarta-feira (30),

brindará idade nova, ao

lado do marido, Márcio
(nosso diretor), filha

Letícia, neto Luis Miguel
e demais familiares.

ABERTA TODOS OS
DIAS DOANO
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Perfil
Aos 90 anos, esbanjando lucidez e

vitalidade, dona Maria de Lourdes Goulart

Barreto. passa conectada grande parte do
seu dia. Em meio as conversas com parentes
e amigos através do aplicativo whatsapp ou

desbravando o mundo virtual, ela abre mão
do celular e do notebook para realizar suas

orações e cumprir suas atividades diárias.
Natural de Imaruí. ainda na juventude,

, incentivada pela mãe, Mercedes, realizou um

curso de Corte e Costura-com uma famosa

professora em Orleans. A partir daquele
momento nascia "Lourdinha da dona
Mercedes": "Confeccionei vários vestidos de
noivas e inclusive cheguei a costurar para a

socialite carioca Lourdes Catão, que passava
férias em irnbituoa". recorda a focalizada que
teve inclusive uma de suas criações premiada
em um Concurso de Moda da "Bangú Tecidos".
realizado no Clube Anita GÇlribaldi, no Campo de Fora, nos idos de 1960.

Mãe de Flávio, Fernando, Maria de Fátima, Albertina e Suzãna, o dinamismo e a forma arrojada como leva a vida é sua marca,

registrada desde sempre: "Concluí o,Magistério, paralelo a criação dos filhos, a administração da casa e a costura. Tive a oportunidade
de lecionar em escolas de Imaruí, Imbituba e Laguna. Aliás me aposentei como diretora da Escola Saul Ulysséa".

E para quem pensa que a máquina de costura ficou apenas na lembrança, ledo engano. O'instrurnento ainda se faz presente no
, apartamento onde dona Lourdes reside em Florianópolis. Para ocasiões especiais, com muito capricho, ela não abre mão de idealizar
e confeccionar suas peças, repleta de detalhes e acabamentos.

Se o assunto é curtir a vida e os bons momentos, ela indica um de seus passeios prediletos: "Saio muito com minhas filhas e gosto
de passar alguns dias no Hotel em Águas Mornas. Considero o melhor lugar depois da minha casa", confidencia .

...

. E ainda..., -

J>- o domíngofzo), foi de fe'sta para dona _Maria da Graça
(Duarte), que estava de aniversário, festejando ao lado do

marido; dr. Mareio José Rodrigues e demais familiares.

J>- Já na segunda-feira (21), foi a vez de brindar idade nova,

a professora aposentada Sony Ramos Vicente,
J>- O Comandante do 5° Distrito Naval, Vice-Almirante
Victor ,CardosQ Gomes, convidando os soamarinos

•

Jornalista Fabrícia

Carneiro-que responde
pela assessoria
de imprensa da

Agência Regional de
Desenvolvimento da

cidade, na companhia
do marido, Cristiano
e demais familiares
brindou a passagem
do seu aniversário na

quarta-feira (23).

lagunenses para a Cerimônia de imposição da Medalha

Amigo da Marinha, a realizar-se na próxima quarta-feira
(30), lá em Rio Grande.

J>- Marilda (dos Santos) e Nilton Farias Guedes, amanhã
(26), às 2oh30, festejarão bodas de ouro, inicialmente com

cerimônia na Igreja Matriz de Santo Antônio dos Anjos e
após com recepção no Centro Cultural.

,
.

PESCADOS NACIONAIS

, E IMPORTADOS

1IiIIil!ilIII!i1ll8lllillll_�'PESCADOS

Peixaria DE TERÇA À SÁBADO
DAS9H ÀS 12H E DAS'15HÀS 19H
AOS DOMINGOS DAS 9H ÀS 12.H

Av. João Pinho 567 - MarGrosso - Tel: 36443662
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Telefones Úteis Esportes
----------�--------------------------�-------

ACIL. .48-3644-0060

CDL. � .48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos, Portos ,
;
.........•. ,; , .. 48-3644-0196

Casan .48-3644-8100
Celesc , : 48-3644-1321

APAE. , 48-3647-0446

Central de InformaçõesTurísticas ., . .48-3644-2441

Corpo de Bombeiros 193
Correi�s 48- 3644-0111

Defesa Civil. .- :-:- 199

Delegacia da Mulher '..48-3626-8017

Delegacia de Polícia Cívil (Centro) ..48-3646-0469

DelegaciaReg. (Detran) 48-3644-0089/3644-0105
Diskljenúncia :: 181

Epagri , 48-3647-7786/3647-7785
Fatma .. ::- .48-3631-9221

Fórum de Justiça ..48-3644-8300

GuardaMunicipal.. .48-3647-3059/3644-0401
Guincho : ; .48-3646-1049

Hospital. 48-3646-0522
IGP :· .48-3644-4272

IPHAN .48-3644-1144

PolíciaAmbiental. A8-3647-7880
PolíciaMilitar 190/48-3647-7955

Polícia: Rodoviária Estadual.. 198

Polícia Rodoviária Federal..: 191

Porto de Laguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-0401

-Previdência Social... .....................................................•. 135

Procon 48-3646-0833

Rodoviária.: ; 48-3646-0119
SAMU 192/48-3644-5326

VigilânciaSanitária .. � .48-3644-1315

HãVagas
CONSULTORADE VENDAS .

Empresa: Credexpress Empréstimos / Tubarão
Requisitos: Ensino médio completo ou cursando graduação,
experiência com vendas por telefone, possuir habilidade com
vendas e negociação, possuir habilidade para trabalhar sob pressão
e metas, noções de Informática (pacote Office especialmente
Excel e Sistema de Gestão), ser comunicativo, criativo, pontual,
prestativo, proativo e ter disponibilidade de Horário.

Beneficios: Plano de saúde, odontológico e vale transporte.
Interessados enviar currículo para: rh.credexpress@gmail.com
informando no título a vaga pretendida.

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 .: CENTRO - LAGUNA

FONE/FAX: (48) 3644.1930

O Azulão da capital faz coisa!! Faltando
uma rodada já confirmou o acesso para a

Série A em 2017, vencendo forade casa

do Londrina. Já o Criciúma mesmo não

almejando mais nada na competição,
derrotou o Vasco que, para subir, agora

precisará vencer o seu próximo jogo, diante
do Ceará. O nosso tigre encerrará a sua

participação jogando hoje em Belém do

Pará, diante do Paysandu. Ainda na série B,
fica a torcida para que o loinville vença o

Vila Nova e que o Oeste não saia vitorioso
diante do Náutico. A lamentar, a queda do

'''1- •

AVAl NA SÉRIE A

Figueirense para a B. A festejar, a excelente
campanha da Chapecoense que com muita

organização se manterá com folga na

primeira divisão. do futebol brasileiro.
A valorosa Chapecoense
Acompanhar Grêmio e Atlético Mineiro?
Não mesmo: Os catarinenses e em Laguna
não foi diferente, na noite de quarta-feira
(23), com orgulho viram. a Chapecoense
enfrentar de igual para igual ao San

Lorenzo, da Argentina, empatar em zero a

zero e conquistar a vaga para a final da Copa
Sul Americana. E viva o clube do oeste.

Nossos Craques
QJJ;;� Do Futuro

Inteligente, ele jogou e

brilhou no futebol e futsal
da cidade Juliana. Falamos
de Ronaldo de Oliveira

Rita, o conhecido Totolate,
nascido aqui em IOde

agosto de 1961, filho de

Rosemary (de Oliveira) e

Antonio Cassiano da Silva

Rita, mais conhecido por
Biguá, outro grande craque
do futebol de outrora. Mas
o "Tôto", iniciou a carreira

aos 13 anos, jogando. pelo Xavante, depois Vasquinho,
Formigão, Palmeiras (hoje Show do Esporte), América,

. Fluminense, Rio.Branco de 'Jaguanma e nos veteranos do

Litora1, Bandeirantes e Portuguesa. Já no futsal atuou pelo
juvenil do Candemil e Romer, e mais no América, Anita,
Blondin e Seleção de Laguna. No futsal de veteranos, ele
detém o recorde de uma competição, quando marcou 51 gols.

Kauã de Freitas Ramos Franco
.-<ti12 anos e apesar da pouca

idade, já é destaque na posição
de atacante. Vmdo do Rio

Grande do Sul, é colorado roxo
e já inventa alguns dribles.

Participanteassíduo dos treinos,
seu sonho é um dia defender a
vermelhinha do BeiraRio.

Cesta Básica
Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.

Em todos os ítens, foram procurados ospreços mais baixos:

Multialcool 5,99 Flop's 5,55 Da Ilha

1 - ANGELONI 2 - TIELI 3 - ALTHOFF
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Diego da

Silva Cardoso

Com a chegada da primeira herdeira Lívia, os compromissos do papai Diego da Silva Cardoso

começam ainda mais cedo. Após auxiliara esposa Jaqueline nos cuidados com a pequena.T"
chega a hora de seguir rumo ao trabalho na lanchonete no centro da cidade. Filho de dona

Valdelir e de "seo" José de Bem Cardoso, o lagunense que ingressou no ramo do atendimento

e da gastronomia aos 17 anos, deixou a terra natal ainda na adolescência: "Fui em busca de

oportunidades. Morei por um tempo. em Jaraguá do Sul e depois Joinville. Fiz um curso de

garçom e adquiri bastante experiência nos 12 anos que por lá fiquei", explica.
Com o retorno a Laguna, soube da venda de um ponto comercial e na companhia do pai e

do irmão encarou a empreitada: "Queria investir em algo que fosse meu. A responsabilidade é

maior, mas o retorno também. Com o apoio de toda equipe e da família tudo deu certo", avalia.
Dur�nte todo o dia e até o final da noite, quando encerra o. expediente, Diego convive com

os clientes, os quais considera amigos: "A chance de estreitar os laços e conhecer tanta gente
legal é o que há de melhor na minha atividáde. Ainda que a função seja sempre a mesma, todo

dia é uma nova história no balcão".
Nas horas de folga, é na companhia da família que de procura estar: "Fico tanto tempo

ligado ao serviço e é uma batalha para adquirir minhas coisas e ter um pouco de conforto. N07:"'\
tempo de folga gosto de curtir a minha casa, a filha e a esposa. Não existiria lugar melhor".

<.,

Para o futuro, novas perspectivas e uma viagem estão nos planos: "A curto prazo espero e

acredito que tudo co�tinuará do jeito que está. Tenho muito interesse na área de eletrônica e

simpatizo com a ideia de me especializar daqui alguns anos. Um sonho pessoal é o de conhecer
os Estados Unidos", finaliza.

o melhor conselho

qu�_ já recebi
ser tolerante

Meu sonho é
colher tudo que estou plantando e ter

uma velhice saudável, com a família

sempre unida

Sou fã no um
da minha família

Não tenho am'uleto
da sorte

Ainda pretende
trocar o carro da minha esposa

o .que me tira do sério
pessoas debochadas

Soltas
Termina às 17h de hoje(25), dentro da 11a Semana
Nacional de Conciliação, em que a Casan, através de suas

agências, como a de Laguna, proporciona a negociação
de dívidas com seus consumidores. Além dos documentos
pessoais e da fatura o usuário deve ir acompanhado de
uma testemunha para validar o acordo que será firmado.

O presidente José Goulart e demais diretores do
Lions Clube de Laguna, na próxima quarta-feira (30),
realizarão festividade e jantar em horrienaqern aos 50
anos de fundação do clube lagunense. Será a partír

das 20h no Laguna Tourist Hotel.

o sempre craque Roberto Dinamite,
futebolista de carreira brilhante, esteve na

região. e pra variar aproveitou para visitar

Laguna, ficando hospedado no Tourist
Hotel e até circulando pela Choperia Mix,
em companhia do prefeito Everaldo dos

Santos, vereador eleito Cleosmar Fernandes
e Robson Caporal, que aparecem na foto.
Também estavam com Dinamite, Pedro

Almeida e Amauri Luckina.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Praias
Tamborete
Gravatá
Maneloni
Tereza

. Ilhota
Grande
Galheta
Cardoso

Cigana
Prainha

. Itapirubá Sul
Sol

.(

Cachoeiras

Trilhas do Bananal
Cachoeiras do Parobé
Cachoeira N.S. de Lourdes

� Bairro/Região
Bananal/Ribeirão
Parobé/Ribeirão

.

Ribeirão Pequeno/Ribeirão-

Gí

Cabeçuda
Iró
Mar Grosso

Molhes

Bairro/Região
Palita da Barra/Ilha
Ponta da Barra/Ilha
Ponta da Barra/Ilha
Passagem da Barra/Ilha
Passagem da Barra/Ilha
Ilha
Ilha

Farol/Ilha
Farol/Ilha
Farol/Ilha
Itapirubá/Norte
Sol/Norte'
Gí/Central
Cabeçuda/Central
Gí/Central
Mar Grosso/Central

..

Mar Grosso/Central

Dados Técnicos relacionados a ,Marinha do Brasil
Capitania dos Portos de Laguna
Navegação (carta náutica, Farol de Santa Marta, números da movimentação
náutica e giro econômico)
Número de embarcações registradas na Delegacia da Capitania dos Portos:

9.751
Tipos de embarcações permitidas dentro do Complexo Lagunar: Embarcações
com propulsão a motor, remo e vela;

,

Carta Náutica de Laguna: W 1901 (Porto e Laguna)
Número de pescadores/condutores registrados na Delegacia: 4.747
Radiofarol de Santa Marta (função): Preservar a segurança da navegação local, costeira e oceânica,
realizando também observação meteorológica sinótica de superfície na região.
Alcance do Farol de Sta Marta: Alcance Luminoso Branco: 46 Milhas Nauticas; Alcance Luminoso

Encarnado: 39 Mn; Alcance Geográfico: 21 Mn; Distânda entre o continente-e ilha dos Lobos:
Distância da Ilha dos Lobos e terra mais próxima ponta do GI 2,0 MN

. ,--.,

;. t j

, .
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CIDADE S'EDIACONGRESSO·NACIONALDO NOVO CPC')
L .. r , J. I;

Coordenado pelo advogado Pedro Miranda de Oliveira e desunaoo a advogados
e outros profissionais, como professores, estagiários e estudantes, com inscrições
esgotadas, desde ontem ,(24) até amanhã (26), Laguna sedia etapa do Congresso

Nacional do Novo CPC, em promoção da OAB/SC, ESA, Instituto Brasileiro de Direito

Processual, comapoiomáster da OAB Prev eSicoon e ainda das subsecções da entidade
em Laguna, ImbitbJba e Tubarão e Empório do Direito, Unisul, Laguna Tourist e Sesc.

Confira a programação
Hoje (25)

8h30 - Execução e desconsideração
da personalidade jurídica no novo

CPC
Gilberto Bruschi (Doutor PUC-SP.
Professor Damásio. Advogado)
Luiza Silva Rodriques (Mestranda
UFSC. Professora ESA-SC. Advogada)
Rogério Licastro (Doutor PUC-SP.
Professor PUCjCOGEAE e FAAP.

Advogado)
IOh -r Impactos Do Novo CPC na

advocacia
Péricles Prade (Ex-Professor PUC-Sp,
Ex-Juiz Federal. Advogado)

" IOh45 - Processo de conhecimento

e cumprimento de sentença no novo

CPC
Isabela Medeiros (Doutoranda UFSC

Professora CESUSC. Advogada)
Julio Guilherme Muííer (Doutorando
PUC-SP. Professor ESA/$.(. Advogado)
Marcus Vinicius Motter Borges
(Doutorando UFSC. Professor UFSC.

Advoqado]
.

Intervalo para almoço
14h - Conciüação e sentença no novo

CPC
Claudio Figueire�o (Diretor-Geral
da �SMESC. DoutorUFSC. Professor
r.' � .

E5MESC. Juiz de Direito-SC)
Quitéria Tamanini Vieira Péres (Mestre
UFSC. Professora ESMESC e Academia
Judicial TJS(. Juíza de Direito-SC)
Zulmar Duarte De Oliveira Jr.

(Professor UNISUL. Advoqado]
15h30 - Tutela provisória no novo

CPC
Eduardo' Lamy (Doutor PUC-SP.
Professor UFSC. Advoqado]
Luiz Henrique Volpe Camargo
[Doutorando PUC-SP. Professor
Católica-MS. Advogado)
Paulo Henrique Moritz Da Silva

(Membro da Comissão do Novo CPC.
Juiz de Segundo Grau do TJSC)
17h - Recursos e outros meios de

impugnação no novo CPC
Alexandre Freire (Doutor PUC"SP.
Professor IDP. Assessor·STF)
Ezair Meurer (MESTRE UFSC. Professor
ESA-SC. Advogado)
Pedro Miranda De Oliveira (Diretor- .

Geral da ESA-SC. Doutor PUC-SP.
Professor UFSC. Advogado)
18h30 - Procedimentos especiais
Fernanda SeI! Goulart (Doutoranda
UNIVALI. Professora UNIVALI.

'Advogada)
Rogério Mol!icã (Doutor USP. Professor

UNIMAR. Advogado)
Ronaldo Vasconcelos (Doutor USP.
Professor Mackenzie .. Advogado)

Amanhã (26)
8h30 - Impactos do novo CPC no

direito de família

Lauane Andrekowisk Volpe Camargo
[Doutora pue-sp. Professora Católica-
MS. Advogada)

,

Rita de Cássía Vasconcelos (Doutora
PUC-SP. Professora PUC-PR. Advogada)
Vania Peterrnann (Juíza de Direito-Se).
10h - Impactos do novo CPC na

Justiça do Trabalho
Alexandre Ramos (Juiz TRT12)
10"45 - Coisa julgada no novo CPC
José Maria Rosa Tesheiner (Livre
Docente e Doutor I,JFRGS. Professor _

PUC-RS.'Desembargador aposentado
TJRS)
Juliana Bàrinel!! Franzoi (Mestre UFSC.
Professora CESUSC. Advogada)
Lirio Hoffmann Jr. (Mestrandci PUe-RS.
Professor UNISUL. Juiz de Direito-SC)
Intervalo para almoço
1-4h - Sistema de precedentes no
novo CPC
Fábio Monnerat (Mestre PUC-SP.
Professor São Judas. Advogado da

EXPOSiÇÃO
"AOS PÉS DE BARROS"

Festa em Laguna
NEGO DO BOREL

NA PORCADA SUMMERtendo trabalhado com o pintor
Arthur C00k, passou a adotar
como o mestre: o oficio da

pintura. Nessa época, também
exerceu influência em sua

arte, Q Mestre Portuga,
que o ínspirou a adentrar
o barroco, esculpindo em

.

madeira. Adilson perpassa
pelo mundo da arte como o

percurso que adotou a seguir
nessa vida, desde a literatura,
escultura, teatro, pintura,
muralista, restauração." ,

o artista Iagunense
Adilson de Barros, no próximo
domingo (27), a partir das
14h esUITá. expondo seus

trabalhos na sede da Sociedade
Musical União dos Artistas,
onde nos contará sobre seu

processo criativo e sobre
suas inspirações." Teremos
ttrnbém a participação do

,pua Caciqueando, além de
um gostoso café da tarde
entre amigos. Vá participar,
prestigiar o artista lagunense e

conviver na Laguna das Artes!
"Di Barros, artista plástico

lagunense, nascido no verão de
1966, iniciou se naarte aos seis
anos de idade, quando já fazia

imagens de santos com argilas
que encontrava em seupróprio
quintal. Já pelos 10 anos,
passou a esculpir, arte sacra

em madeira, utilizando-um

� martelo como marreta "e uma

'chave de fenda como formão.
Na adolescência e juventude,

Um encontro de amigos
.tornou-se uma das festas
mais esperadas do ano. À
Porcada Sumrner já tem

data no calendário dos
melhores eventos e as

atrações também já foram
confirmadas.APraça Seival,
será palco dessa grande
festa, que abre o verão em

toda a região.
No dia 14 de janeiro, o

Nego do Borel vai marcar

presença e transformar
a data em um' "Dia de

Maldade", Téo de Abreu e

Alex e Willian, atração de
renome nacional, garante
aquele arrocha, além da
"sofrência" com Murilo e

Gustavo. A festa não para
por aí, Jeito Louco, André
Bertti, Dj Jef�, Michel

Nizo, Dj Vinícius Gazola
e Dj Kauê' completam a

programação.

RIJa Tenente 8essa
Rua Raulino.Horn

I'
_. -

I"
.

48 3,6440263 Artigos para o Lar
,'�. 48 36441244. Decorações, I'

• ,

União)
Rafael Barbosa (Doutorando PUC-SP. .a:IJ

Professor UFAM. Defensor-Geral do

Amazonas)
Welder Queiroz dos Santos

(Doutorando PUC-SP. Professor UFMT.

Advogado) ,

15h30 - Incidente de resolução de /"

demandas repetitivas
Geraldo Fonseca (Doutorando
PUC-SP. Professor PUC-Campinas.
Advogado)
Marcus Vinícius de Abreu Sampaio
(Mestre puc-sr. Professor PUC-SP.
Advogado)
Paulo Magalhães Nasser (Doutorando Iruc-sp. Professor puc-sr. Advogado)
17h· - Negócio processual e �, ,1
saneamento compartilhado no novo

CPC
Bruno Garcia Redondo (Doutorando
PUC-SP. Professor PUC-Rio e UFRJ.
Procurador. Advogado)
Guilherme Peres De Oliveira

(Doutorando P>UC�SP. Professor PUC-
Rio. Advógado)

,

Gustavo Gonçalves Gomes

(Doutorando PUC-SP. Professor PUC�
SP. Advogado)
18h30 - Cerimônia de encerramento ..
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Infraestrutura

Em Santa Catarina
várias escolas iniciarão
o ano letivo de 2017 de
cara nova. No primeiro
semestre, a secretaria
vai entregar pelo menos

19 unidades escolares

revitalizadas, 14 novas

escolas de ensino médio
e seis novos prédios para

�scolas de ensino médio

já existentes, incluindo
os Centros de Educação
Profissional (Cedup),
além do Complexo
Esportivo Ivo Silveira.
Para o segundo semestre,
estão programadas mãis
cinco novas escolas.
';0 Governo 'investiu
cerca de R$ 500 milhões

por meio do Pacto pela
Educação. Agora, estamos

colhendo os resultados.
Continuaremos trabalhando

para. melhorar também
as condições das demais

��

es�olas, não contempladas

neste pacote", afirmou
o secretário Eduardo

Deschamps.
Tecnologia

.

Para dar mais agilidade
e conectividade na

relação entre professores,
estudantes e pais serão

lançados os aplicativos
Professor SC e o Estudante

SC, que trarão as

funcionalidades disponíveis
nos portais Professor On
Line e Estudante On-line

para
. serem utilizados em

celulares e tablets.
No Professor SC, será

possível fazer os registros
escolares, a chamada
diária e ter informações
das escolas/turmas em que
leciona, horário' de aula,
entre outras importantes
informações e opções de

registros disponíveis aos

professores da rede pública
estadual. Já no Estudante

SC, os alunos e pais poderão
acessar de qualquer 10Gal

as informações referentes
a dados e calendário de
atividades escolares além
de notas, faltas e boletim.
O aplicativo, que terá o

controle feito por matrícula
de aluno será também
uma ponte para as notícias

divulgadas. no portal
estudanteonline.sed.sc.gov.
br.

Educação e saúde
Com objetivo - de

orientar as escolas a se

transformarem em espaço
educador sustentável
e promotor de saúde
identificando a educação
ambiental como estratégia
de ensino-aprendizagem
para a compreensão da

relação ser humano e a

natureza, a SED apresentou
este ano o programa Escola:

espaço educar sustentável
e promotor de saúde. As
escolas foram orientadas
a constituírem ou

revitalizarem sua Comissão

de Meio Ambiente e

Qualidade de Vida (COM
VIDA) e inserir no Plano
Político Pedagógico (PPP)
da escola e no Currículo
da Educação Básica ações
relacionadas a saúde e

prevenção.
Para evidenciar as ações

que estão sendo realizadas,
as Secretarias de Estado da

Educação (SED) e da Saúde
(SES) lançaram o Concurso
Escola Promotora de Saúde
- Todos Contra o Aedes

Os alunos do Ensino
Médio podem inscrever um

produto de Comunicação
Social nas categorias:
Impresso ou Audivisual.
Comequipes de cinco alunos
e um professor orientador,
será possível fazer uma

revista ou informativo
com no mínimo quatro
e máximo oito páginas
em folha A4 dobrada
ao meio, na categoria
impresso. E na categoria
audivisual um vídeo em

aegypti. As escolas podem formato jornalístico ou de

participar inscrevendo' entretenimento com no

o seu Plano de Trabalho máximo dois minutos.

'Pedagógico Escola Serão premiados os três
como espaço educador melhores trabalhos de cada
sustentável e promotor categoria. Os primeiros
de saúde. Os três projetos lugares receberão um

destaque receberão como tablet para cada alunos.

premiação um computador O Professor Orientador

para uso da, escola; placa ganhará diploma e placa
.

nominal emitida pela SED com o Título de Aluno
e SES diplomando com o Promotor de Saúde. Os
Título Escola Promotora de segundos e terceiros
Saúde. - lugares recébem diploma

e placa com o Título de
Aluno Promotor de Saúde.
Documentos necessários
para matrículas
• Certidão de nascimento
ouRG;

• Fotocópia do CPF
(opcional aos alunos do
Ensino Fundamental);

• Histórico escolar, a partir
do 2° ano do Ensino
Fundamental;

• Atestado de frequência
em caso de transferência;

• Cartão de vaciria ou

declaração dos pais e/ou

responsáveis do aluno,
assegurando estar em dia
com as vacinas.

• Critérios:
• Zoneamento: garantir
escola mais próxima da
residência do aluno ou do
trabalho dos pais.

• Data de corte: alunos
do 10 ano do Ensino
Fundamental com seis
anos' completos até o dia
31 de março de 2017.

·JL.Crianca
•

No domingo (20), LÍVIA :riIMA DE CÓRDOVA
completou quatro aninhos com direito a uma super

festa d� Frozen organizada pela mamãe Lais.

A turma do INFANTIL 4, liderada pela professora
Camilla Rosa e estagiária Anna Carolina Justino,

participou do Auto de Natal realizado pelo Colégio Stella
Maris na terça-feira (22).Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



No Mar Grosso,
: o ambiente que
é referência para
o sul catarinense,
sempre reunindo
um público seleto,
como melhor

dos petiscos, com
camarão da Laguna, carnes e frangos. Em
frente a Mormaii. Serviço delivery através do

i telefone 3647-2202.

Na praia do Mar
Grosso, música ao

vivo hoje (25)
com MarcusTeixeira

e amanhã (26)
tom Raphael Justi.
Nas quintas-feiras

confira o
videokê da Juh.

, Fone 3647-0761.

ATLANTICO SUL
Anexo ao hotel, na praia do
MarGrosso, no conceituado
restaurante buffet livre e a

kilo. Também atendendo

festas, casamentos e

eventos em geraL Servindo
Um completo buffet para
almoço e jantar. Fones:
36472920 e 36471166.

CINE
TEATRO
MUSSI
No domingo (27),
a partir das 20h,
exibição do filme
"O mundo dos

Pequeninos", que
conta a história

. de Arrietty,
que vive sob o

.

assoalho de uma

casa vetha em

Tóquio, com sua

minúscula família,
fazendo de tudo parâ manter em segredo a existência
de todos. Sobrevivendo corno pequenos ladrões, eles
conhecem as regras para que nunca sejam percebidos
pelos verdadeiros - e grandes - donos da casa:Para isso,
procuram manter a desconfiança deles em cima dos gatos
e ratos e tomam todos os cuidados possíveis para evitar
de serem vistos, Contudo, quando um jovem rapaz se

hospeda na casa, a pequenina Arietty acredita que poderá
manter uma amizade com ele, apesar da diferença dos
tamanhos. Entrada gratuita,

RESTAURANTE

CAIÇARA.
N o calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Donario,

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na chapa
e tainha grelhada na

chapa, linguado e congrio

HappyHour
- Guilherme Santos

ONDE COMER

IS S I I
I a

.-

i 1 E S F
� ,f

PONTO 10
No bar e restaurante da praia do Mar Grosso,

hoje (25), a partir das 22h, festa "Noventão
Especial pagode anos 90, com Renato Demétrio

e convidados". O repertório incluirá Raça Negra,
Só Pra Contrariar, Molejo, Art Popular e muitos

outros grupos que fizeram história.

à Belle Meuniere. Buffet

.

aos domingos ..
Fone: 3647-1643.
PIZZARIA DA PRAIA
A melhor pizza' da

região, com atendimento

especial. Vá conferir! Av.
João Pinho, 1174 - Mar,
Grosso - Delivery fone

(48) 3647-0585.

gui.santos.pp@gmail.com

I
L

I

Sim, é exatamente isso que você leu, Eu, do alto dos meus vinte e

seis anos, nunca havia roo a um estádio de futebol assistir a uma

partida, Obviamente fui em vários camposde futebol. Mas a um

estádiopara Ver umjogo, nunca, Já tinha visto várias partidas de
times pequenos, da r.egião, do interior, nestes campos menores
onde, na melhor das hipóteses tem uma arquibancada de

madeira. Tambémjá fui no Pacaernbu, Porém não foi em dia de

jogo, Neste caso a emoção foi diferente,
. Fui no jogo entre Criciúma e Vasco, válido pela penúltima
rodada da série 8_ Fui' com um amigo, minha irmã e primos e

ficamos na torcida do Tigre, Logo eu, um vascaíno, no meu

� primeiro jogo fico na torcida adversária, Foi uma situação
diferente,
Resolvi esperar todo esse tempo pra ir em um estádio por

!
motivos simples: Sempre achei melhor assistir pela tv. sem correr

,

o risco de ser espancado, xingado ou passaralgum sufuco. que é
o que comumente acontece nos estádios brasileiros,
Por isso escolhi o jogo do Criciúma para debutar, Apesar da ,

torcida apaixonada, ainda assim é um dos lugares com 0 povo ',.

mais educado e seguro,Nunca ouvi falar de nenhuma briga ou confusão e, por.isso. desta
vez me senti seguro; Não seguro o suficiente pra ir na torcida do Vasco, é verdade, Fiquei
imaginando que a torcida vascaína estaria lotada de membros de torcidas organizadas, o
que não aconteceu, Tirando o fato de que a polícia precisou escoltar alguns vascaínos na
sãída dojogo, de resto me pareceu bem tranquilo e até arriscaria ir na torcida vascaína da

próxima vez,
Mas dadas as devidas introduções e esclarecimentos, chegou a hora de transformar essa

experiência em um aprendizado e em conteúdo interessante de ser assimilado, Afinal, de

�.,
tUdo que a gente vive na vida, podemos tirar conclusões e aprendizados, até mesmo um

rélísjogo de futebol, muito feio de se ver, diga-se de passagem

tivessem entrado a história dojogo seria outra, Eu sairia de Ia
comemorando a volta do meu time pra série A e não como

um pé-frio, Mas chegar perto ou quase Ia não basta, Seja na

vida pessoal ou na profissional, não adianta chegar perto.
Tem que fazer acontecer. Abola tem que entrar. Tem que
marcar goL Se você quase conseguiu ficar com aquela
gatinha, você não conseguiu conquistar ela, Perdeu, Se você
quase conseguiu aquela vaga de emprego, significa que

. você ainda está desempregado, Nossos esforços devem estar
voltados para ir além do quase e efetivamente conseguir, A
bola tem que entrar!

2 - Um time entrosado e com vontade faz toda à

diferença: Isso, é básico no futebol. Temos um exemplo
. simples e de fácíl entendimento para todos, a seleção
brasileira. Com Dunga eram J J excelentes jogadores, Com
Tite é um excelente time, com J J excelentesjogadores, Tanto
no futebol, como numa empresa, é essencial ter uma equipe
afinada, que sabe o que quer e como conseguir. E pra isso

acontecer, ter um líder que sabe como tirar o melhor de cada um é fundamental.
Mas também é fUndamentai ter um ambiente de trabalho bom e que a equipe

.

realmente queira trabalhar e dar o seumelhor, coisas que parecem não acontecer
commeu time, infelizmente,

.

3 - Paixão não tem explicação: Isso a gente vê muito com o futebol, O time
perde, é rebaixado, mas a gente continua torcendo, vestindo a camisa e

apoiando, Vi isso na torcida do Criciúrna. que apoiou o time a todo instante sem

parar de cantar nem um minuto, É isso que precisamos despertar nanossa vida
pessoal e profissional: a paixão, Se tivermos paixão pelo que fazemos, não
haverão dificuldades que não sejam transpostas, Se conseguirmos que nossa

equipe e colegas tenham paixão em trabalhar em nossa empresa, todos irão em

busca do mesmo objetivo, unidos e sem parar um minuto, A paixão nos faz
acreditar que é possível. Que é possível, inclusive, meu Vasco subir pra primeira
divisão sem sufoco nojogo de amanhá Assim espero. i

1- Bola na trave não altera o placar: Nestejogo o Vasco mandou duas bolas na trave, Se
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NQ registro fotográfico de
Marco Bocão, o chafariz da

Praça Vidal Ramos e a Igreja
Matriz Santo Antônio dos Anjos.

Cartão Postal� [ .\

Se você também tem algumafoto deLaguna e quer vê-lapublicada, envie
para redator@jornaldelaguna.com.brcomo assunto "cartão postal".
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